

Reflexiones 19076 Oportunas

El discurso pronunciado por nuestro colaborador don Tomás Mac Hale al recibir el Premio "Alfredo Silva Carvallo", pone nuevamente de actualidad el papel que la libertad de prensa deberá jugar en un futuro. El periodista premiado advierte que "el resplandor intenso pleno de la libertad de expresión es un requisito innecesable" de la nueva institucionalidad, por ser "la libertad constitucional al alma misma de Chile" y por el hecho de que "un periodismo libre y crítico, plural y discrepante, constituye una sólida garantía para resguardar los derechos de los gobernados". Con esto resume las dos facetas básicas por las cuales se resalta la libertad: una de carácter ideal o moral y la otra de carácter pragmático.

En cuanto a la conveniencia práctica de la existencia de la libertad de prensa, vale la pena señalar que ni siquiera en países tan totalitarios como la Unión Soviética las autoridades a dicha libertad cumplen el objetivo deseado, ya que, de una u otra manera, los opositores logran hacer públicas sus ideas. Esta modalidad de difusión son las más peligrosas para los gobiernos, por ser clandestinas y por estar muchas veces basadas en rumores infundados y, en consecuencia, irrevertables, y por no ser susceptibles de los legítimos controles legales a que la prensa libre está sometida. Por otra parte, junto con ser una garantía indispensable para los derechos de los gobernados, la libertad de prensa ofrece también valiosos servicios a los gobernantes. La expresión libre, sana y madura de la opinión pública a través de los medios de

Reflexiones oportunas. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1978

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Reflexiones oportunas. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa